

De la edición de anoche

Crónicas barcelonesas

En visperas de verbenas

A los calores verdaderamente caniculares del pasado Mayo, han sucedido días frescos y húmedos, propiamente otoñales, que están causando no pocos sinsabores a los fieles observadores del refrán que establece que «hasta el cuarenta de Mayo no te quites el sayo»; pues ni el cuarenta ni el cincuenta han permitido el corriente año aligerarse la ropa, sin correr el riesgo de coger enfriamientos o resfriados poco apetecibles.

El descenso de la temperatura ha ocasionado, además, contrariedades serias a las empresas de espectáculos al aire libre, que, ansiosas de procurarse rendimientos a la vez que de procurar esparcimientos honestos nocturnos a los barceloneses, a quienes sus habituales ocupaciones retienen durante el día recluidos en despachos, oficinas y talleres, habían ya inaugurado la temporada de verano, estableciendo entre ellas verdadera competencia para captarse las simpatías y la predilección del público.

El Parque, el Turó Park, el Tibidabo, Las Planas y demás puntos de reunión de la sociedad barcelonesa durante las noches estivales, véanse actualmente abandonados por el público, que no se aviene fácilmente a exponerse a pagar con su salud su afición a la música y a las atracciones diversas que se le ofrecen por módicos precios. Prepáranse también las empresas para celebrar, lo más lucidamente posible, las verbenas de San Juan y de San Pedro, animadas, bulliciosas siempre, pero que a juzgar por lo que ahora viene ocurriendo, transcurrirán en el corriente año deslucidas, sosas y desanimadas para martirio de los empresarios y descorazonamiento de la gente joven, que aguarda impaciente estas noches tradicionales para entregarse a esparcimientos en cualquiera otra noche del año no se atrevería a disfrutar.

Peró como la tradición lo puede todo, y como para la gente moza no hay obstáculos, por serios que parezcan, capaces de oponerse a la realización de sus deseos y anhelos, aun cuando el tiempo siga siendo desapacible y las prendas de lana continúan siendo de uso obligado, en la rambla se instalarán las noches de verbenas las típicas mesas de venta de olorosa albahaca y aperitivos «cocas» de Reus y del Vendrell, en infinidad de calles se organizarán bailes a los acordes de orquestas más o menos desarmónicas y de pianos de manubrio más o menos desafiados, y en el Turó Park, en el Parque de Barcelona, del Tibidabo, Vallvidrera, Las Planas y demás puntos pintorescos de los alrededores de la ciudad se reunirán millares de barceloneses, ávidos de rendir culto a la costumbre, de echar una cana al aire y de olvidar por algunas horas los sinsabores del batallar diario por la vida.

V seguramente, que las verbenas del corriente año, animadas o desanimadas, ofrecerán la nota simpática y propia que tanto habla en favor de la cultura de nuestro pueblo: la de que en los libros de la policía y de la guardia municipal no se tendrá que registrar ningún accidente provocado por el abuso del alcohol.

Transcurrirán las verbenas sin que el más insignificante suceso desagradable turbe la animación que nuestras calles y paseos ofrecerán aquellas noches. Porque la majestuosidad y la embriaguez son cualidades exóticas en nuestro pueblo.

José Comart
Barcelona, Julio 1920.

Los harineros y el gobernador civil

Hoy a la una se reunieron con el gobernador civil, en el despacho oficial de éste, los fabricantes de harinas señores Carbonell, Rioja, Aunón, Porras, Sánchez Pastor, Revueltas, Ochoa, Santolalla, Castiella, y los representantes de Peñarroya.

Al salir nos dijeron los reunidos que representaba un grandísimo sacrificio para ellos vender a los panaderos de Córdoba la harina a sesenta y siete pesetas, cosa que se comprende fácilmente si se tiene en cuenta el precio que tienen hoy los trigos.

ACTO SIMPATICO

Esta mañana, en el Tourist Bar, la sección de contabilidad del Banco Español de Crédito y varios amigos, obsequiaron con un almuerzo íntimo a su compañero y jefe don José J. Pardo Barán, sobrino de la célebre escritora del mismo apellido.

Este agasajo obedece a su traslado a la agencia de Puente Oenil y otras sucursales.

Felicítamos al señor Pardo por el agasajo que sus compañeros le han dispensado con motivo de su ascenso, que demuestra las simpatías de que goza entre sus compañeros.

TRIBUNA PUBLICA

Por esos barrios.....

Nuestros primeros quehaceres los hemos dedicado hoy a girar una visita a una parte del barrio de San Pedro.

En primer lugar hemos contemplado las ruinas del jardín de la plaza de las Cañas.

Creemos, sinceramente hablando, que los concejales del distrito se van por otro lado para no ver en lo que ha quedado el jardín.

El agua de la fuente, que ocupa el centro de la plaza, continúa ausente; los cuadros han desaparecido, pues sólo quedan como recuerdo pobres arbustos que perdieron su belleza y lozanía; árboles abandonados a la madre naturaleza proyectan alguna sombra; los perfiles se los han llevado en los pies los enemigos de la cultura, a la que se confía la custodia de los jardines.

No es la primera vez que nos hemos lamentado de este abandono censurable, de esta destrucción de un jardín que, en esta época en que el sol derrite, podría prestar beneficios apreciables al vecindario inmediato.

Allí no se ve a la guardia municipal, responsable del estado ruinoso en que el jardín se encuentra, ni hay, como en otros jardines populares, una persona que lo guarda de las furias salvajes de los enemigos de la cultura cordobesa.

¿Para esto se celebra la fiesta del árbol? Todavía pudieran conservarse los restos de lo que fué jardín de la plaza de las Cañas.

Con un poco de celo, que no se vé por ninguna parte, y con otro poco de buena voluntad, que tampoco se nota, podría conservarse el modesto jardín que se levantó hace algunos años para beneficiar la higiene que tanta falta hace en aquel barrio, cuyo abandono, en este orden, no tiene límites.

¿Pruebas? el incalificable estado en que se encuentra el «tragante de la cloaca situada en la calle de Armas, inmediato a la del Tornillo, que se halla cubierto por un montón de piedras; el de la plazuela de la Paja, que está convertido en vaciadero público de toda clase de inmundicias; el estado antihigiénico de la calle Candelaria, con una atmósfera irrespirable; el depósito de aguas corrompidas del sifón del caño de Veneguerra; el tragante inmediato a la calle Consolación, que como los anteriores, acusa un abandono más propio de un arrabal que de un barrio como el de San Pedro; y por último, el tragante y el estado general de suciedad que ofrece la calle de La Rosa, con un recipiente casi destruido y completamente abandonado.

Es origen de esta deficiencia, la falta de vigilancia por parte de la guardia municipal, y del celo de los concejales del distrito, que no extienden su misión al cumplimiento de estas obligaciones. Si la prensa, en nombre de los vecinos, cumple un deber denunciando las deficiencias que observa en todos los órdenes, no es menor la obligación que tienen los concejales en sus distritos respectivos, de reclamar de la Alcaldía el remedio de cuantas faltas noten, en cumplimiento de sus deberes, como ciudadanos y representantes del vecindario.

Martin Porras.

Gobierno civil

La plaga de la langosta

El alcalde de Pedroche don Elías Cabrera, ha comunicado al gobernador civil que ha aparecido en las fincas de aquel término la plaga de la langosta, la que ha destruido los viñedos, huertas, árboles frutales y la cosecha de trigo, que era escasa.

Solicitudes

Ha solicitado se le conceda el título de «châufeur», al vecino de Carcabuy don Pedro Roca Navas.

También ha solicitado igual concesión, el vecino de Rute don Fulgencio Amorós Alvarez.

Expropiaciones

La Dirección general de Obras públicas ha acordado la expropiación forzosa de las fincas comprendidas en la construcción de los trozos quinto y sexto de la carretera de Córdoba a Palma del Río, por Moratalla.

De la provincia

Por la guardia civil del puesto de San Felipe ha sido detenida Luisa Jiménez Soria, que fué sorprendida conduciendo un saco con una arroba de patatas que había hurtado en la huerta «La Capilla», de este término.

—La benemérita del puesto de San Felipe, ha denunciado a Angel Cano Romero, que fué sorprendido cazando con un cñifuelo de mocheho, en el sitio conocido por «Mesa de la Marquesa».

—En el pueblo de Iznájar han sido detenidas Encarnación Fernández Jiménez, Amparo Cortés Fernández y Ana Valero Delgado, autoras las dos primeras de las heridas causadas a Francisca Caballero Lechado, y la última por heridas causadas a la Amparo.

Los ferroviarios

El domingo 27 del corriente, en su domicilio social y en sesión extraordinaria, se reunieron los ferroviarios de la Sección de Andaluces, con objeto de que el delegado señor Villar Rodrigo, diera cuenta de los acuerdos tomados en el Congreso del Sindicato, celebrado en Málaga los días 15 y siguientes del mes actual y explicara su actuación en el mismo.

Abierta la sesión por el presidente Cañas Amor, éste manifestó que antes de entrar en el orden del día tenía que dar cuenta del desgraciado accidente de que ha sido víctima el compañero Juan Morales al bañarse en el Guadalquivir, y los trabajos realizados por la directiva, para que la Sección de ferroviarios le costeara por suscripción sepultura y lápida, por compañerismo y en virtud de no tener aquel familia en esta capital, proponiendo también se dirigiera un telegrama a los parientes más cercanos para que tuvieran conocimiento de este desgraciado suceso.

El telegrama dice así: «Alcalde Ayuntamiento Zalar de Loja (Granada). Comúnique familia Juan Morales Arcos, soltero, 25 años, que trabajaba en este depósito de ferrocarriles andaluces, haberse ahogado bañándose en el Guadalquivir el 26 actual, participándole que ferroviarios costearán sepultura y lápida, recuerdo compañerismo, dándole pésame nuestro nombre.—Cañas Amor.»

La asamblea dió su conformidad a estas determinaciones de la directiva, suspendiéndose la sesión por cinco minutos en señal de duelo.

Reanudado el acto, el señor Villar Rodrigo, saludó a la asamblea, en nombre de los ferroviarios de Málaga, de quien dice trae, un abrazo fraternal en justa reciprocidad con el que llevó a aquellos de los compañeros de esta Sección.

Comienza leyendo las actas de las reuniones celebradas por el Congreso, haciendo algunas aclaraciones aplicativas de toda la labor realizada por los delegados.

Hizo constar que tuvieron los reunidos muy en cuenta que los puntos que más se han discutido eran la nueva forma que había de darse a la organización y lo que afectaba a la dignidad de los ferroviarios.

La denominación dada a este organismo ha sido la de «Sindicato único profesional de ferroviarios andaluces», en relación con los que se constituyen en el resto de España, a base de que no habrá más elementos directivos que los de las respectivas localidades, designándose un individuo de su seno cuando tengan que deliberar algún asunto con Gobierno y Compañías, y terminando su misión cuando finalicen aquellas gestiones; es decir, desaparece el poder central, evitándose gastos y persiguiendo, el que los políticos no encuentren terreno abonado entre los ferroviarios para ellos encumbrarse.

Otro impulso dado a la organización ha sido la fusión del Sindicato Sur con el de Andaluces, obra que esperaban aquellos ferroviarios para simularse con estos y poder disfrutar de los mismos beneficios.

Leyó también varias notas de periódicos de Madrid, en cuyas columnas aparecen reflejados los trabajos realizados por los congresistas en beneficio de la clase.

También hizo constar que la mayoría de las proposiciones que se aprobaron habían sido las presentadas por la Sección de Córdoba, que, aunque fuera inmodesta, tenía que hacer constar que había procurado resplandecer su actuación para poder satisfacer los deseos del personal.

Para finalizar, hizo elogios de la unión que existe entre los compañeros de Málaga, excitando a los de Córdoba para que los imiten y haciendo constar que los ferroviarios deben ser los más interesados en que no se vean defraudadas las esperanzas que en sus representantes depositaron.

También leyó las conclusiones aprobadas y entregadas a la representación de la Empresa, las cuales publicaremos en números sucesivos, no haciéndolo hoy por su mucha extensión.

La Asamblea vió con beneplácito la actuación del señor Villar Rodrigo, aprobando sus gestiones y haciendo votos los reunidos para conseguir se asocié el poco personal que falta, se haga la mayor recaudación posible y con estos elementos y compenetrados de su actuación como obreros conscientes, conseguir con la menor violencia posible el logro de sus aspiraciones.

La reunión, a la que concurrió buen número de asociados y un delegado de la autoridad, terminó en medio del mayor entusiasmo y dentro del orden más completo.

Accidente del trabajo

En el salto de aguas del Carpio fué víctima de un accidente del trabajo el obrero Luis Saenz Noguera, a causa de un desprendimiento de tierras desde una altura de cinco metros; resultó con lesiones de importancia.

Fuó conducido al Hospital de Agudos de esta capital, donde se le asistió de primera intención.

Excursiones económicas a Francia

La Compañía Francesa de Turismo ha organizado una serie de excursiones a cual más interesantes, a fin de que todos los españoles que quieran visitar Francia, los campos de batalla, las poblaciones de la Costa Azul y todo lo más atrayente de la vecina nación, puedan realizar el viaje en condiciones de seguridad, economía y comodidad.

El número de excursiones proyectadas para este verano, cada una con diferente itinerario y presupuesto de gastos, es el de 25, abarcando París, Reims, los campos de batalla, Versalles, Castillos de la Loire, Tours, Toulousse, Burdeos, Pau, Lourdes, Carcassonne, Marsella, Cannes, Niza, Monte Carlo, Nimes, Mont Blanc, Lyon, Camino de los Alpes, Campos de batalla del Oise y del Aisne, Fontainebleau y cuanto de más atrayente puede ofrecerse a la contemplación del viajero.

Los presupuestos de estos viajes no pueden ser más económicos, oscilando entre 800 y 4.000 francos el que más, incluidos todos los gastos de trenes, hoteles, guías, automóviles, etc., desde la frontera.

La duración de los viajes varía desde ocho a veinte días.

El representante en Córdoba de la Compañía Francesa de Turismo, que es nuestro antiguo compañero en la prensa y actual secretario de la Cámara de Comercio, don Antonio Ramírez, facilitará cuantos detalles y noticias se le pidan relacionadas con las diferentes excursiones que comprenden los meses de Junio hasta el 15 de Octubre.

Agradecemos a dicho señor el envío de los folletos titulados «Francia os espera», que por cierto están lujosamente editados.

Esta mañana se declaró el lock-out

Esta mañana, a las ocho, la campana de la fundición de don Bernardo Alba llamó a sus obreros al trabajo, acudiendo algunos de ellos, excepto los fundidores, que como en días anteriores no se presentaron.

En vista de ello, y cumpliendo el acuerdo tomado por los patronos, se cerraron las demás fábricas que estaban abiertas, no admitiendo a los obreros que se presentaran al trabajo.

Todos los obreros se retiraron pacíficamente a sus hogares, sin que ocurriera incidente alguno.

Al medio día fuerzas de seguridad custodiaban las fundiciones y talleres. La tranquilidad es absoluta.

El gobernador ha trasladado el asunto a la Junta local de Reformas Sociales, para que ésta intervenga en la solución.

Dos iniciativas

Señor director de LA VOZ. Muy señor mío: Soy lector de su ilustrado diario y veo con gusto las campañas que sostiene defendiendo los abandonados intereses de esta capital, y por lo mismo me voy a permitir dirigirme a usted un ruego, para que vea si hay forma de atajar la enorme subida que se hace en el precio de la carne, que como todo, obedece a la escandalosa exportación que hacen algunos.

Hay también otro punto a tratar en su diario. Se trata de conseguir del Monte de Piedad que autorice los préstamos sobre fincas urbanas y solares para su construcción, y de este modo se abarataría mucho el valor de las rentas por el aumento de las viviendas.

Se puede muy bien emprender una campaña para que deje de ser un privilegio el que sólo se opere sobre fincas rústicas en el Monte de Piedad, con lo cual, lo que primeramente se fomenta es la usura, pues no es otra cosa comprar un corrijón en cien mil pesetas, por ejemplo, y repartirlo en trescientas mil.

El espíritu y finalidad del repetido establecimiento es otro. ¿No es verdad, señor director?

Viene usted explicando una idea, que lo único que necesita usted es ponerla en práctica para recibir un aplauso unánime del pueblo de Córdoba.

Muy respetuosamente se ofrece a usted como su muy atento afmo. s. s. q. e. s. m.

Un lector.

La guardia municipal.—Un buen servicio

El brigada de la guardia municipal don José Luna y los guardias a sus órdenes Rafael Jiménez, Manuel Aguilar y José Caballero efectuaron ayer una batida en algunos puntos del barrio de las Margaritas, donde tienen su refugio muchos malhechores, vagabundos y gentes maleantes en general.

Los guardias consiguieron descubrir un grupo de delincuentes y se pusieron en su persecución, llegando hasta la carretera del Brillante, donde consiguieron detener a un individuo llamado Julián Espinosa Vargas, de 34 años, natural de Madrid y sin domicilio conocido.

También fué detenido Francisco León Leiva, natural de Córdoba, con domicilio en la calle Magdalena, 9, el cual consiguió fugarse.

La novillada de esta tarde

Hoy es día de gran júbilo...

Seis novillos-toros de los herederos de Gregorio Campos, para Serranito, Carnicerito y Joseito de Málaga

¡Pero que muy bien!

Como no combatimos por sistema—¡librenos Dios!—a la empresa explotadora de nuestra plaza de toros, aprovechamos gustosísimos esta primera ocasión que se nos presenta para felicitarla por el gran acierto que ha tenido al confeccionar el cartel de la novillada de esta tarde.

¡Sí, señores!, la combinación no puede ser mejor: los toros son de una ganadería prestigiosa y el triunvirato de matadores lo componen tres «muchachos» que gozan de generales simpatías y de fama justificada.

¡Pero que muy bien, señores Eduardo Vázquez y Patatero! ¡Pero que muy bien!

La corrida
A la hora de empezar la fiesta, seis menos cuarto de la tarde, la entrada en la sombra es buena y en el sol regular nada más.

¡Está visto que la gente no tiene ganas de ir a los toros!

Presiden los señores Martínez Navarro, Diéguez y Cuadro.

Al hacer el pase las cuadrillas capitaneadas por Serranito de Córdoba, Carnicerito y Joseito de Málaga, se escuchan algunas palmas.

PRIMERO

Número 98. «Rayadillo», negro. Es un mozo y ha pasado por la casa Krupp de Alemania.

Serranito intenta torear por verónicas y en el primer lance se le va.

El novillo toma un refilonazo del reserva.

Previos varios capotazos de Chavez y Viruta, el Serranito da una verónica movida y un recorte valentón.

El de Campos, que está huído, recibe tres varas por dos caídas y un caballo muerto.

En la segunda vara, el picador Taleguita cayó al descubierto, haciéndole el quite valientemente el mozo de plaza El Niño de Elisa.

La tercera vara de Patricio es cosa buena El toro salta la barrera.

«Rayadillo», que es manso, se cuele mucho y asusta en varias ocasiones a los subalternos, principalmente a Chavez que se ve entre la espada y la pared al saltar la trinchera.

Viruta deja un par de valiente. El Moreno de la Merced coloca un gran par, dechado de perfección y derrochando valor, al hilo de las tablas. (Muchas y merecidas palmas. ¡Bravo Moreno!)

Viruta deja medio par y Moreno cierra el tercio, aprovechando, para dejar un par magnífico. ¡Así, así se banderillea! (Grandes aplausos).

Serranito brinda al presidente y se dirige al novillo, que está hecho un verdadero hueso, pues da cada arancada como para curar el hipo, y además no hace más que correr de un lado para otro. ¡Suerte que «tie» uno, Serranito!

El de Córdoba pasa las morás y las verdes, pues no hay forma de pasar de muleta al toro.

El diestro, que no ha podido dar un solo pase lucido (¡que no ha podido!) aprovecha que se cuadra la res, y entrando cerca y derecho, mete todo el estoque en lo alto un poquito atravesado.

¡Se ha quitado usted de enmedio un pajarito!

(Ovación y vuelta al ruedo).

Al arrastrarse el manso es silbado.

SEGUNDO

Número 65. «Gigantillo», carriacaco, cárdeno bragao ¡Un toro!

Carnicerito le da tres verónicas con más voluntad que lucimiento, y el toro se le va.

«Gigantillo» recibe un refilonazo y derriba al picadero.

El novillo, saliéndose suelto, recibe de Taleguitas y Patriarca cuatro puyazos por dos batacazos.

Parma un caballo.

Alpargaterito después de varias pasadas, pues el novillo está hecho un «malange» deja un par a la media vuelta, del que se desprende un palo.

Torerito deja otro muy bueno, de valiente y a la salida se ve en peligro y al saltar la barrera cae de cabeza al callejón.

Alpargatero, después de varias pasadas, debido a que el toro cada vez está más de cuidado y achucha que es un primor, coloca un par, exponiéndose mucho.

Carnicerito torea de muleta cerca y muy valiente, pero sin parar, e intercambia dos pases de pecho superiores.

El muchacho está «sobrado de valor». Entra a matar aprovechando y sin que lo vea el toro, y echándose un poquito fuera deja una estocada corta y caída, que basta.

Pechete apuntilla a la primera. (Ovación y vuelta al ruedo).

Pitos al toro.

TERCERO

Número 18. «Alfajonero», cárdeno. Bien presentado.

Joseito de Málaga lo saluda con cinco verónicas y un recorte, que ni fú ni fá.

El novillo recibe de Sevillanito tres buenos puyazos.

En los quites están aseados los maestros.

Cerrajilla, entrando bien, deja medio par.

Lavito uno entero, que se aplaude, y el primero cierra el tercio con otro entero, aceptable.

Joseito de Málaga empieza a torear de muleta con la derecha, fresco y desahogado, dando dos pases por alto, buenos.

Después, con la izquierda, da dos naturales y con la derecha uno de pecho, muy bueno.

Continúa toreado con pases de tirón, marca «Divino Gallo», y mete uno, rodilla en tierra, de valiente.

Cerrajillas da varios capotazos a una mano, buenos.

Joseito sigue valiente y compuesto, y da un pase rodilla en tierra soberbio. Entra valiente y deja un gran pinchazo. Cerrajilla interviene nuevamente muy bien.

Joseito mete otro pinchazo bueno.

Pocos pases más y otro pinchazo saltando el estoque.

Sin más pases pincha otra vez, sin soltar el acero.

Cerrajilla vuelve a la carga con conocimiento de causas, y el público le aplaude.

El novillo no deja perfilar al matador durante un rato, pero en cuanto se cuadra entra éste valiente y cerca, y deja media en lo alto.

Pechete, como siempre, acierta a la primera. (Palmitas).

CUARTO

«Gallito», número 37 (¡qué gusto para bautizar!) negro, muy grande y con dos metros de pitones.

Serranito le da dos verónicas muy bastas, un farol con gran exposición y un recorte valentón.

El toraco aguanta tres puyazos de Agujetillas y uno de Narbona. Anotamos tres caídas y dos caballos muertos. El toro se arranca bien y con gran poder.

En los quites, solo uno muy oportuno de Serranito en una caída de peligro de Agujetillas.

Serranito, a los acordes de la música, deja un par con mucha valentía, pero que resulta desigual de colocación.

El Moreno de la Merced clava medio par, Chavez uno entero bueno y repite el primero con otro entero.

Serranito torea de muleta con ambas manos, sin lucimiento, pues el toro no se presta y el torero no se confía tampoco.

Señala un buen pinchazo.

Entra a matar derecho, el toro se le queda y deja un bajonazo de los que producen vómitos.

¡La cosa ha estado endeble, señor Serranito!

QUINTO

Número 47. «Medianillo», negro, bien presentado. Es burriego.

Carnicerito torea de capa y no pasa nada.

El de Darnaud aguanta tres picotazos a cambio de dos caídas y un caballo muerto.

En el primer quite, Carnicerito se apretó mucho toreado.

El toro tardó mucho debido a su mansedumbre y al defecto de la vista.

El puntillero de caballos, en este toro como en los otros, no acudió a ram tar los jamelgos a su debido tiempo, por lo cual presenciámos varios espectáculos verdaderamente repugnantes. Llamamos la atención de quien corresponda para que ordene a los puntilleros de caballos que no se duerman.

Alpargaterito clava un buen par ejecutando la suerte como los grandes.

Playa, que viste verde mar y plata oxidada, joliendo a brío y oliendo a breal, deja, después de pasarse una vez, un par. Alpargaterito repite con otro par bueno.

Carnicerito, en los primeros pases sufre varios achuchones.

Después interviene Alpargaterito eficazmente y el maestro la varios pases por la cara, aunque cerca del enemigo, y entrando valiente deja media corta delantera y atravesada.

Pocos pases sin parar y acaba con media estocada en lo alto que mata al toro sin puntilla.

El diestro hizo por matar. (Palmitas).

SEXTO

«Tejón», negro, número 6. El novillo, que es un mozo, de salida da tres veces al redondeo con la velocidad de un rayo.

Joseito da tres verónicas sosotas y un recorte.

El novillo, que tiene mucha fuerza, toma cuatro varas y derriba en tres ocasiones a los del palo largo.

Lavito mete un par desigual.

Dioní otro, y repiten en sus turnos con otros dos ambos, bueno el del presidente del Supremo.

Joseito torea al último de la tarde, que también está huído, con pocos pases por la cara y sin parar, y entrando valientemente deja una corta, delantera y bajita, que basta.

José López de la Manzanara

:-: Cosechero y exportador de vinos :-:

El Triunfo
El Gran Capitán
"Si Si,"
Especialidades
Moriles finos

UN SUCESO MISTERIOSO EN BAENA

Los autores

Los autores de este horrible crimen, del que vamos a hacer breve relato a nuestros lectores, son un joven como veinticuatro a veintiseis años de edad, vestido con traje oscuro de irreprochable corte, y un hombre como de cuarenta años de edad, mal vestido y peor acarado, a quien el primero llamaba su mayordomo.

Antecedentes

Anoche, a cosa de las once, el intérprete del Hotel de España y Francia observó que el joven antes descrito llamaba reiteradamente al teléfono de dicha casa, por lo que se le ofreció para lo que hubiere menester, creyéndole huésped del hotel. El desconocido aceptó sus ofrecimientos y le preguntó dónde podría arrendar un automóvil en aquel momento para hacer un viaje rapidísimo. El intérprete le manifestó que en la misma casa vivía un arrendador, a lo que el otro replicó que ya lo sabía, pero que no quería un «Ford», sino un automóvil de mayor fuerza y seguridad. En vista de ello, el intérprete le ofreció otro automóvil, cuyo chauffeur convino con el desconocido en que cobrara al final de la expedición, a razón de las pesetas por kilómetro, un supuesto viaje a Baena.

Manifestó el criminal que era director de una compañía de seguros y que necesitaba ir en aquel momento a la referida ciudad con objeto de arreglar un siniestro ocurrido.

Al ofrecersele el tanto veces referido intérprete para acompañarle en su viaje, contestó secamente el desconocido: «No, gracias. Me acompaña mi mayordomo».

Y dicho esto, se dirigió hacia las mesas del Gran Capitán, de una de las cuales se destacó el otro sujeto ya descrito, cuya presencia impresionó muy desfavorablemente a los que presenciaron esta escena.

Al intentar subir en el coche el ayudante del chauffeur, el desconocido se opuso, diciéndole a aquél: «No; no viene más que usted».

Pero el chauffeur insistió en que era necesario le acompañara su ayuda para el caso de una panne en el camino, y los desconocidos se resignaron.

En el camino

A poco de salir de Córdoba el más joven de los ocupantes del auto, pidió la gorra al chauffeur, encasquetándose de suerte que le tapara toda la frente y cabeza.

A los pocos momentos el ayuda del chauffeur notó con el natural espanto que la parte inferior del rostro se la había tapado con un pañuelo. El acompañante del joven también

se ocultó el rostro y cabeza con otro pañuelo.

Advertido de ello el chauffeur adquirió tardamente la convicción de que se encaminaban a una empresa nada honrada y probablemente criminal.

Aunque su primer impulso hubiera sido oponerse a la continuación del viaje, el haber visto a ambos ocupantes del vehículo con sendos revólveres en la mano, cobijó sus honrados arreos y el hombre continuó pacientemente el viaje.

Al notar la visible inquietud del chauffeur y del ayudante, uno de los criminales les dijo: «No temáis por vosotros, que pase lo que pase, nada os ocurrirá. Pero mirad de cumplir exactamente nuestras órdenes».

Llegados a Baena dijeron al chauffeur que continuara por un camino para el desconocido y poco antes de llegar a la aldea llamada de Cañuelos se apearon en un raso con apariencias de era, donde un hombre dormía.

Le despertaron y ante el estupor y visible miedo del pobre campesino, le arguyeron también: «No temas; a ti nada te va a pasar», y los tres entraron en el auto.

Ya en la aldea de Cañuelos y habiendo hecho alto ante una casa de la misma, manifestaron reiteradamente al chauffeur que oyera lo que oyera no se marchara hasta que ellos salieran, y que cuando ellos ocuparan de nuevo el coche, se lanzara a toda velocidad con los faroles apagados.

El crimen

El hombre recogido en la era llamó a la puerta de la casa. Una voz femenina preguntó desde dentro que quién era y el nuevo actor respondió desde la calle: «Yo».

A poco rato la puerta se abrió a su invocación. En vez del nuevo desconocido los dos primeros penetraron violentamente en la casa al franquearse la puerta.

Pocos momentos transcurrieron desde la entrada de los criminales, cuando se oyeron varios disparos en el interior de la vivienda y una mujer terriblemente angustiada se asomó a una ventana diciendo: «¡Socorro, por Dios vecinos, que han asesinado a mi padre en la cama!».

Al oír estas exclamaciones, el chauffeur y su ayudante, llenos del mayor terror, subieron al auto y a la mayor velocidad posible se trasladaron a Córdoba, donde ante el comandante del puesto del cuartel de la guardia civil de las Dueñas formularon la correspondiente denuncia.

En ediciones próximas procuraremos seguir informando a nuestros lectores de este crimen espantoso.

Información telefónica

De Madrid

Madrid 29 (2 t.)

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación recibió a medio día a los periodistas, diciéndoles que, a consecuencia de la fortísima tormenta que ha descargado sobre Zaragoza, quedó cortada la línea del ferrocarril en una considerable extensión.

Como debía pasar por allí el tren regio, se enviaron inmediatamente algunas cuadrillas de obreros y de Zaragoza salieron numerosos automóviles para que el Soberano no sufriera detención.

El Rey venía durmiendo y no se percibió de la detención del convoy. Este no pudo continuar su viaje, sino después de algunas horas, en las que se trabajó afanosamente.

A las ocho llegó Don Alfonso a Zaragoza y entonces se informó de lo ocurrido. A las ocho y media el tren regio había pasado por Almansa, ganando bastante tiempo del retraso. Se cree que a la una y media de la tarde estará en Madrid.

Nos dijo también el señor Bergamín que había tenido noticias de que ayer se reunió la Diputación de Barcelona para acatar su Real orden.

El único incidente habido fué el que provocaron tres mozalbetes, que anunciaron su propósito de cantar «Els Segadors» en vez de la Marcha Real. Les oyó un oficial de Telégrafos y les abofeteó. Entonces los muchachos dieron un muera España. Hubo que hacer grandes esfuerzos para evitar que fueran linchados.

Seguía diciéndonos el ministro que ya pueden estar satisfechos los que se preguntaban a qué había ido el Rey a Barcelona.

Ha ido a lo que se ha visto: a que no quepa la menor duda en España y fuera de España de que Barcelona está tan identificada con la Corona como todas las regiones de España.

Diario de la Guerra

Este diario oficial publica una circular del director de Aeronáutica, disponiendo que en breve plazo se ultime el plan de reorganización de los servicios en el Ministerio.

Se amplía la sección en el Ministerio con un comandante de Intendencia.

De Provincias

Zaragoza

Fortísimo temporal.—Casas inundadas.—Accidentes.—La línea férrea interrumpida.—El viaje del Rey.

Zaragoza 29.—Desde hace dos días reina un furioso temporal, que ha causado daños grandísimos.

En la calle de San Valero y en la de San Lorenzo las aguas abrieron grandes simas.

Varias casas quedaron anegadas, y dos de ellas están en inminente peligro de derrumbamiento.

Hay varios centenares de árboles derribados por el viento y algunos postes del tranvía y del alumbrado.

Además, el temporal interceptó la vía del ferrocarril a veinticuatro kilómetros de Zaragoza, entre las estaciones de Burgo y Fuentes.

Por dicha línea debía pasar el expreso que conducía al Rey, el cual tuvo que estar detenido durante cinco horas.

Numerosas personalidades, las autoridades civiles y algunos jefes militares salieron con automóviles para el lugar donde la vía estaba interceptada, por si el Monarca quería continuar el viaje en automovil.

Don Alfonso venía durmiendo y no se apercibió del accidente. Varias brigadas de trabajadores consiguieron restablecer la circulación pasadas algunas horas, y el tren real llegó a Zaragoza a las ocho de la mañana.

Oviedo

Contra la velocidad de los autos. Oviedo 29.—Los vecinos del pueblo de Corredeira han dirigido un escrito al gobernador civil de la provincia, protestando de la extraordinaria velocidad de los automóviles que cruzan frecuentemente por el pueblo, sin que rara vez dejen de cometer algún atropello.

Se ha solucionado la huelga de metalúrgicos, a los que se han concedido aumentos en el jornal.

Barcelona

Manifestaciones del gobernador de Barcelona sobre el viaje del Rey. Barcelona 29.—El gobernador, conversando con los periodistas, les ha dicho que anoche recibió un telegrama del Gobierno felicitándole y felicitándose al mismo tiempo por el éxito obtenido con el viaje del Rey.

Ruega al gobernador se haga intérprete del afecto y consideración del Gobierno para con el pueblo catalán, que ha dado una gran prueba de patriotismo y amor a la Monarquía.

Habló el señor Bas con los representantes de la prensa, diciéndoles que de este éxito nada tenía que decirles, pues todos lo habían presenciado.

Yo solo puedo afirmarles que durante la estancia del Rey en Barcelona ni un agente gubernativo, ni un guardia civil, ni un policía, han tenido que practicar detención alguna.

Dijo también que ayer le habían rogado las señoras de Garriga y Nougues permiso para que varias damas de la aristocracia bajaran al apeadero de Graçia a saludar al Soberano y lo había concedido.

Habrán ustedes observado—añadió—que se ha cumplido totalmente el programa que se hizo de la visita del Rey. Este, antes de partir, me manifestó que lamentaba grandemente no haber podido visitar los grupos de casas de la Cooperativa de Periodistas, pero como los grupos son tres y no había de visitar unos y otros no, carecía de tiempo suficiente para hacerlo.

Después manifestó el señor Bas que en Sitges ha quedado resuelta la huelga de obreros abaliles. Se pagará once pesetas de jornal a los oficiales y ocho a los peones.

Antes de partir el Rey—siguió diciendo el gobernador—tuve el alto honor

de que me felicitase por el orden que había reinado en la ciudad, durante su permanencia en ella.

Información general de Barcelona. Barcelona 29.—Esta mañana, en una torre de la barriada de San Gervasio, en la que habita don Ramón Col, penetraron varios individuos, que se llevaron alhajas y otros efectos por valor de cinco mil pesetas.

Desde anoche está lloviendo torrencialmente y de una manera constante.

Por la mañana marchó el general Weyler a Larrasa, para pasar revista a los somatenistas.

También asistirá hoy a la botadura de un buque construido en estos astilleros. Weyler se propone además visitar los regimientos de Almansa y Luchana.

El Rey, antes de salir de Barcelona, entregó al alcalde cinco mil pesetas para que las distribuyera en donativos a los pobres.

También entregó algunas cantidades para los servidores y el conserje de la Capitanía general.

Ha concedido cruces de Isabel la Católica a los chauffeurs que le han conducido por Barcelona y a varios cabos de distintos regimientos de los que le rindieron honores.

El Centro del Ejército y la Armada ha acordado conceder veinticinco mil pesetas para la construcción del Palacio Real que se está edificando en el parque de Güell.

El órgano del partido radical «El Progreso», dice hoy que el diputado radical señor Pich y Pons, que asistió ayer al banquete dado por el Rey a las autoridades y representantes, ha dejado por este hecho de pertenecer al partido radical, ingresando en las filas monárquicas.

Dice el órgano de los radicales, que aunque esta separación sea en estos momentos dolorosísima, hay que mantener el partido con gran energía y condenar inexorablemente la conducta del señor Pich y Pons.

Del Extranjero

Un buque bolchevique con dos mil prisioneros, se ha hundido. Londres.—Comunican de Elsingfors que un barco del gobierno bolchevique, en el que iban cerca de dos mil prisioneros ingleses, austriacos y alemanes, para ser repatriados, se ha hundido, ignorándose las causas.

Se cree que han perecido todos los que en el buque iban.

Las joyas de la desgraciada Gaby Deslis. París.—En el Hotel de Ventas, se ha llevado a cabo la venta en subasta, de las joyas de la célebre actriz Gaby Deslis, las cuales han sido adquiridas en dos millones de francos.

La misión del delegado de los Soviets en Londres. Londres.—Se asegura que el delegado de los soviets Krassin ha afirmado en una entrevista particular, que no ha venido a Inglaterra para reanudar las relaciones comerciales, comose ha venido diciendo, sino comisionado por Rusia para el cambio de oro y material ferroviario necesario para seguir la campaña soviética.

El nuevo Gobierno portugués. Lisboa.—Hoy se ha presentado al parlamento el nuevo Gobierno. En su programa incluye la cuestión de los saltos de agua del Duero.

Hallazgo de un cuadro del Tiziano. Roma.—Se asegura que ha aparecido un célebre cuadro del Tiziano, que fue robado durante la guerra por un oficial austriaco.

Se ha confirmado la indisposición del Papa. Las últimas noticias dicen que está algo mejorado.

El sindicato de transportes ha declarado la huelga general por solidaridad, a consecuencia de los sucesos de Ancona.

Pedid en todas partes: Manzanilla "MIL PESETAS"

96 plazas de Hacienda con 3.000 pesetas

Convocadas las oposiciones, según la «Gaceta» del día 20 del actual, para el 1.º de Noviembre próximo, queda abierta en esta capital, como en veces anteriores, una Academia preparatoria con profesorado técnico.

Para tomar parte en estas oposiciones se requiere tener 16 años cumplidos antes del 1.º de Noviembre y haber cursado los estudios de bachiller, perito mercantil, maestro o similares.

Para más detalles y matricula pueden dirigirse, de nueva a una, a don Fernando Martínez, en la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Casa de baños JOSÉ LINARES

Precios de los baños

Un baño con agua templada, sabón y toalla rusa, jabón y esponja 200 Ptas. El mismo con agua fría 150 Sin ropa, 50 céntimos menos cada uno.

Roses, Gomez y C.ª Almacén de Hierros, Aceros y Viguelas de Hierro

Ofrecemos, salvo venta, chapas galvanizadas, algo manchadas, de 2 por 1 metro, números 28, 26 y 24, a los precios siguientes:

Núm. 28, a 14 pesetas una
26, a 10
24, a 20

Disponemos salvo venta de 5.000 metros tubería de acero, sin soldadura, con sus bridas y taladros, en muy buen estado, propia para conducción de aguas, al precio de 5 pesetas metro en nuestro almacén.

Avenida de Canalejas, 4.—CÓRDOBA SAN JOSE

FUNDICIÓN DE HIERRO Y BRONCE Y TALLERES MECÁNICOS BERNARDO ALBA PULIDO

Ollerías, 23.—CÓRDOBA Construcciones metálicas, prensas.—Construcción de maquinaria en general y reparaciones. Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábrica de extracción de aceite de olivas

Tocino americano De calidad superior, acaba de recibirse.—Venta de 25 kilos en adelante.—Informarán CARBONELL Y C.ª, Angel de Saavedra núm. 13.

Pedid siempre CERVEZA "La Gaditana,"

Dr. Rafael León y Avilés Médico especialista en enfermedades de la infancia

Consulta de 1 a 3 de la tarde BRAULIO LAPORTILLA NÚM. 3 2º

Carlos González y H.ª Calle Dr. León Torrellas Córdoba Teléfono núm. 459

Azulejos lisos y de relieve Casas en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

Pedro G. Herrero Tejidos y Géneros de Punto CASA CENTRAL: Mármol de Bañuelos, 2 SUCCURSAL: San Agustín, número 44 CORDOBA

Esta, conocida por la tienda del metro, es la primera que en Córdoba estableció la venta por metros y precio fijo, siendo una de las más favorecidas por el público, debido a su sistema de dar buenos artículos por poco precio.

El Fenix Siderúrgico Gerónimo Padilla Cobo

PLAZA DE COLÓN.—CORDOBA HIERROS :: ACEROS :: CHAPAS :: VIGUETAS :: CEMENTOS :: TUBERÍAS Espino artificial y Ferrertería en general Máquinas para escribir marca SUN

ABONOS MINERALES PROCEDENTES DE LA UNIÓN ESPAÑOLA TONELERÍA, MÁQUINAS DE ASESERRAR Y ALMACÉN DE MADERAS PARA CONSTRUCCIONES

Francisco Torrent Terol Callejón de San Cayetano sin número TELEFONO 360

Hay grandes existencias de palos de castaño de todos los gruesos y largo. Consulten precios antes de comprar

Castillejo y Roses Fabricantes, almacenistas e importadores de MAQUINARIA AGRÍCOLA

Casa Central en Córdoba: Avenida de Cervantes, 8.—Sucursal en Sevilla: Cánavas del Castillo, 14.

Piezas de recambio para todas las máquinas de marcas generalizadas en el país. Única casa española que tiene esta especialidad. Segadores marca «Osborne»; tractores; trilladoras «Ransomes»; motores a gasolina marca «New-Way»; segadores-trilladoras combinadas, etc., etc.

No comprar sin consultar antes precio a esta Casa, o visitar sus almacenes y ver sus existencias. ENRIQUE TORRES CONSTRUCTOR Y CONTRATISTA

de obras y pavimentos de cemento armado Especialidad en la construcción de silos para la conservación de pastos PARA INFORMES Y DETALLES: Avenida de Canalejas, 7, dp.º.—Córdoba

Jacinto Canivell Cuartos de baño Avenida de Canalejas, 9.—Córdoba PRECIOS SIN COMPETENCIA

El mejor vino: Manzanilla "MIL PESETAS"

LOCALES

Fiestas religiosas

En San Pedro

Esta mañana se celebró en la iglesia de San Pedro la solemne función religiosa dedicada a su titular.

El altar mayor lucía infinidad de adornos y estaba iluminado con electricidad y cera.

El R. P. Eliseo Mantecón y Aguilar, estuvo elocuentísimo en la oración evangélica.

A la fiesta concurrió la muy ilustre Comunidad de señores curas párrocos. El acto estaba bastante concurrido de fieles.

En San Francisco

También en la parroquia de San Francisco y San Eulogio tuvo lugar esta mañana la fiesta costeadada por el ilustre Colegio de Plateros a su patrón San Eloy.

El notable orador sagrado, doctor don Mariano Ruiz Calero, catedrático del Seminario, cantó las glorias a San Eloy.

Por el Colegio de Plateros vimos a don Carlos Pérez de Luque, don Mariano Salinas Diéguez, don Rafael Aguilar Caballero y don Rafael Aguilar Catalán y otros.

La novena a la Reina del Carmelo

Este año prometen tener más resonancia los cultos de la brillante novena que esta venerable e ilustre Hermandad viene celebrando en el Convento de San José (vulgo San Cayetano).

En estos actos religiosos está siendo orador el Magistral de la Catedral de Madrid, muy ilustre señor don Enrique Vázquez Camaraza.

Los cultos de la novena son a toda orquesta. El templo de San Cayetano se ve totalmente ocupado de fieles deseosos de oír la palabra del señor Vázquez Camaraza.

Pedid siempre CERVEZA "La Gaditana,"

Sociedad Hispano Americana

Avenida de la Libertad, 27.—San Sebastián

Catálogos ilustrados gratis. Garantizamos nuestros artículos hasta el extremo de admitir la devolución dentro de los ocho días de su recepción.

Vendemos a 42, 15, 20 y 25 meses de crédito

Al contado 15 por 100 descuento

Automóviles pagados en 12 meses

Máquina de escribir Woodstok	1.000 pesetas a 40 mensuales
Fotográficas	198 — 1650
Bicicletas Raynal	450 — 30
Bureaux americanos	700 — 35
Escopetas Bristol	330 — 1320
" Bristol	440 — 1750
" Bristol	550 — 22
" Bristol dos cañones	1.125 — 56
un solo gatillo	45 — 5
Pistolas automáticas	40 — 5
Prismáticos Ziss y Goiz	390 — 3250

Relojes de oro 18 quilates garantidos, pagando 5, 7, 10, 13, 17, 18, 20, 25, 30, 35, 40 y 43 pesetas mensuales.

Gramófonos y discos, pagando 10, 13, 15, 20, 25 y 32 pesetas mensuales.

Agencia de la provincia: EDUARDO ARÉVALO PÉREZ DE LARA Claudio Marcelo, 5.—CÓRDOBA

LA TEMPERATURA

Observaciones meteorológicas verificadas en el instituto general y técnico de Córdoba: Temperatura máxima al sol y al aire libre 38 20 a la sombra 31 20 mínima 18 80 25 00 media 25 00 Oscilación 12 40 0 00 Agua de lluvia en milímetros. 0 00 Agua evaporada en milímetros. 6 80

TOMAS PONCE JIMENEZ

CEREALES Y SALVADOS

CORDOBA

Oficinas: Valdés Leal núm 2.-Amacenes: Jesús María, 8

Edición de la mañana

Al rededor del suceso misterioso

Lo primero es saber si hay suceso

La información que en nuestra anterior edición publicamos sobre un supuesto crimen ocurrido en las inmediaciones de Baena, despertó sobremedera el interés público. Discutiéndose apasionadamente los detalles que habíamos recogido, y mientras algunos forjaban fantásticas leyendas, otros llevaban su incredulidad hasta el extremo de negar que hubiese suceso, afirmando que se trataba de una falsa alarma.

Aunque no habíamos partido de ligero al hacer nuestra información, nos asaltó la sospecha de que cuanto relatamos pudiera ser exagerado. Queríamos al chauffeur que intervino en el asunto, y nos confirmamos punto por punto cuanto habíamos relatado. Ya teníamos una confirmación.

Por si esta no era suficiente, nos dirigimos al cuartel de la guardia civil, donde una segunda confirmación nos demostró que no andábamos descaminados. Allí se había denunciado el suceso misterioso y ya se practicaban activísimas gestiones. Algo más orientados seguimos nuestras pesquisas, pero nada sacamos en limpio de todas ellas y otra vez la duda vino a asaltarnos.

¿Solución? Un automóvil y a Baena. Así lo hicimos y a media tarde de ayer salieron para el lugar donde se dice ha ocurrido el suceso misterioso dos de nuestros redactores, que dispararon las dudas que envuelven este asunto. Más adelante, daremos cuenta del resultado de nuestra diligencia. Por ahora, baste nos afirmar que existe fundamento suficiente para indagar en el supuesto delito. Sigamos ahora atando los cabos que en Córdoba hemos podido recoger.

Una persecución. — ¿La supuesta víctima estuvo en Córdoba?

Se ha afirmado que un individuo sospechoso, cuyas señas coinciden con las del presunto criminal, estuvo hace algunos días expiando los pasos que da en Córdoba una persona acaudalada de Baena, pero no hemos podido confirmar estas noticias.

Hablóse del propietario de Baena don José Santaella, pero éste continúa tranquilamente en el hotel donde se hospeda.

Hemos repasado las listas de viajeros procedentes de Baena y descartados uno a uno no hemos hallado una pista que dé verosimilitud a la suposición.

Una versión que aporta nuevos detalles.

El ayudante del chauffeur que condujo a los supuestos malhechores, nos ha hecho nuevas revelaciones que completan el relato de los hechos y nos obligan a aferrarnos a la posibilidad de un grave delito.

Dice este individuo que cerca de Baena se detuvo el auto en una venta, bajando a ella el que se titulaba mayordomo para tomar una copa de aguardiente con el chauffeur y su ayudante mientras el desconocido viajero permanecía recatándose en el auto.

El ventero preguntó quién era el viajero al pretendido mayordomo y éste contestó en tono desabrido:

—Yo no lo sé; don José le dicen y por don José le llamo.

¿Dónde se ha cometido el hecho? ¿Es a mucha distancia de Baena?

Nos dice el ayudante del chauffeur que al salir de Baena, los desconocidos tomaron la dirección a seguir, indicándole la ruta al conductor, a medida que avanzaban.

Cerca de treinta kilómetros recorrió el automóvil desde Baena hasta la aldea o cortijo donde ocurrió lo ya reseñado. Bien pudiera ser que como el chauffeur desconocía aquel terreno, los individuos misteriosos estuvieran dando vueltas y revueltas en un mismo sitio para desorientar al chauffeur, o bien pudieran haberse alejado considerablemente de Baena.

A esto parece responder un telegrama que a los pocos minutos de llegar a Baena nos remiten nuestros redactores, diciéndonos que allí no se tiene noticia del suceso misterioso.

El ardid de que se valieron.

Al llegar a Cañuelo los ocupantes del auto se detuvieron ante una puerta, a la que llamaron repetidas veces. Les contestaron por fin desde la casa inmediata, diciéndoles que el individuo a quien buscaban vivía allí, pero se hallaba en una era próxima.

A ella se dirigió el automóvil. Interrogaron a unos campesinos, preguntándole por el sujeto que tanto les interesaba y entonces señalaron a un individuo, como hermano del que se buscaba.

El mayordomo — llamémosle así — le instó para que se acercara, pero éste lo evitó, insistiendo en preguntar antes a quien buscaban, para saber con certeza a quien era. Entonces, el desconocido, que continuaba agazapado en el auto, dijo al ayudante del chauffeur:

—Dile que es a él, a Fulano.

El nombre no ha podido retenerlo el ayudante, que solo cree recordar que se apellidaba González.

Convencido entonces el individuo de que era a él a quien buscaban se acercó al automóvil y, cuando estuvo junto a la portezuela, le pusieron un revólver en el pecho, obligándole a callar y a acompañarles.

Volvieron a la casa, ante la que habían estado llamando, y después de dar a los chauffeurs las instrucciones que en nuestra anterior información indicábamos, hicieron que el individuo capturado en la era llamase a la casa. Así lo hizo éste y los tres penetraron en el interior.

No pasaron varios minutos sin que se oyeran disparos como de una browning y se percibieran claros y distintamente los gritos de horror de dos mujeres.

Esto es todo. Los chauffeurs atemorizados dieron marcha y a toda velocidad regresaron a Córdoba.

¿Que es lo que hay de cierto en este asunto? ¿Hay efectivamente un delito, o se trata de la alucinación de dos individuos atemorizados? ¿Dónde ha ocurrido el hecho?

A última hora de la madrugada no ha regresado a Córdoba el automóvil en el que salieron nuestros redactores.

Según nos comunican, continúan las pesquisas para descubrir el delito, si es que realmente existe, registrando todas las aldeas de las inmediaciones.

Comentarios a la novillada de ayer

Cuando pito, flauta; cuando flauta, pito...

La afición cordobesa parece que está bajo el peso abrumador de una maldición gitana.

Estamos a mediados de temporada, y esta es la hora en que no hemos presenciado una corrida completa.

Indiscutiblemente la «mala pata» se ha adueñado de nosotros en lo relativo a la tauromaquia.

Un día son los toros los que nos aburren con su mansedumbre y carente de condiciones para la lidia; otros son los toreros los que nos hastían y nos cansan por su falta de arrestos y su ignorancia.

El caso es que cuando no es por un factor es por otro, salimos de la plaza disgustados, cansados, molestos y desilusionados.

Nosotros podíamos aplicar en esto de la torería el dicho popular de «cuando pito, flauta; cuando flauta, pito...»

El cartel que ayer nos sirvió la empresa no tenía un «pero» y sin embargo, cuando se acabó la corrida estábamos de toros hasta la misma coronilla.

Y sin más preámbulo, pues el tiempo nos apremia y otra clase de informaciones recaban espacio en el periódico, vamos a poner unas apostillas a la detallada reseña que hicimos de la corrida.

Los culpables

En esta ocasión «metieron la pata» las reses que envió el heredo del señor Campos (don Gregorio) don Narciso Dernaude.

Los seis toros fueron mansos y el menos manso fué el lidiado en tercer lugar.

El toro de verdadero cuidado fué el lidiado en primer término, el cual se las traía.

La corrida estaba bien presentada de carnes y de herramientas, aunque los toros fueron bastos.

El señor Dernaude se «lució».

Serranito

Puesto que queremos ser breves, nos limitaremos a ratificar en el categórico juicio que formulamos del diestro cuando por primera vez lo vimos torear.

Serranito es un torero que lo mismo que saca capa podía sacar un paletó con trabillas.

Sin embargo, tenemos que decir que ayer nos gustó aún más que otras veces como matador.

Serranito mató un toro, el lidiado en primer lugar, que le hubiera venido ancho a muchos «toreros grandes» de los que presumen.

Y lo mató bien, es decir, que no se lo quitó de en medio, sino que al matar lo hizo dando el corazón.

¿Ustedes saben lo que es matar dando el corazón?

Carnicerito

Este torero ni estuvo mal ni estuvo bien. Se limitó a cumplir.

Se lo perdonaremos en gracia a la mansedumbre de las reses.

Joseito de Málaga

Nosotros teníamos verdadera curiosidad por ver a Manteca, en calidad de fenómeno.

Por lo que ayer hizo podemos decir que hay algo de exageración.

Vamos, entre el Joseito de Málaga que nos pintan los papeles y el que ayer vimos hay igual diferencia que entre la manteca de Flandes y la del Reino.

Joseito de Málaga es manteca «colorá».

TRIQUITRAQUE

Dependiente aprovechado

El día 27 del corriente denunció don Julio Pérez Domingo, vecino de esta capital, con domicilio en la calle Cardenal González número 50, que desde hacía algún tiempo venía notando que los ingresos en metálico de un establecimiento de bebidas que posee en la plaza de la Almagra números 18 y 20, no eran los que correspondían a las ventas de géneros hechas en dicho establecimiento; dijo que sospechaba que alguno de los tres dependientes que tiene, fuera el autor de la desaparición del dinero.

Practicadas las diligencias oportunas se detuvo en el día de ayer a uno de los dependientes llamado Angel Mora Lloreda, natural de Argamasilla de Collar (Santander).

Al registrar las ropas de su propiedad se le encontraron ocho billetes del Banco de España, de veinticinco pesetas.

Al ser detenido manifestó que los sudichos billetes los había sustraído en diferentes ocasiones del cajón donde se depositaba la venta diaria del referido establecimiento.

De la provincia

Por cazar con liria, ha sido denunciado en Pozoblanco el vecino de aquella villa Miguel Quijo Márquez.

—En Santa Eufemia le fué intervenida por la guardia civil una escopeta y efectos de caza, al vecino del Viso Jerónimo Navas Moreno.

—La guardia civil de Pueblonuevo ha detenido en la mina de «Antolín» a Antonio Cáceres Fernández y José Rivera García, naturales y vecinos de Belmez. Dichos individuos apedrearon e insultaron a la cabeza de un grupo a sus convencinos Fernando Ruiz Nogales y Rafael Lozano López.

La causa que ha motivado este hecho es resentimientos que existían, porque estos últimos trabajaron durante la pasada huelga como obreros de la Sociedad Huilera.

—En la Rambla le ha sido intervenida una escopeta a Francisco López Ruiz, por carecer de licencia para su uso.

—Por la guardia civil de Palenciana, le fué intervenida una escopeta al vecino de aquel pueblo, Eduardo Antacho Aserra, por carecer de la oportuna licencia.

LOCALES

Nos ruegan los hermanos del suicida Francisco Vega Aranda, que hagamos constar que la deuda origen del drama es de 4.600 pesetas, y la debe don Miguel Saiz de la Torre.

Quedan complacidos.

—Por los guardias de Seguridad números 6 y 14 fué detenido en la plaza de toros Rafael Gómez Fernández, por intentar oponerse a la detención de otro individuo, que arrojó una almohadilla al redondeo.

Ingresó en el arresto municipal.

—Al vecino de Fernán-Núñez Rafael Ortega Jurado le ha sido impuesta una multa de 75 pesetas, por haber arrojado una almohadilla al redondeo de la plaza de toros.

—Han sido detenidas por la guardia de Seguridad Rafaela Fernández Heredia, Carmen Heredia Gil y Carmen Gil Carrillo, que, en los patios de San Francisco, causaron lesiones de pronóstico grave a María Ortiz Morales, que fué asistida en la Casa de socorro.

En la contienda intervino Juan Fernández Castro, marido de una de las detenidas, el cual se dio a la fuga.

Academia Politécnica

CARRERAS DEL ESTADO Córdoba

ESPECIALIDAD EN LA PREPARACION

PARA INGRESO EN LAS ACADEMIAS MILITARES

Director: Don Manuel Sagrado Marchena

CAPITAN EXPROFESOR DE LA ACADEMIA DE INFANTERIA

Jefe de Estudios: D. Pedro Guadalupe Suárez

COMANDANTE EXPROFESOR DE LA ACADEMIA DE INFANTERIA

Numerosos y especializados Profesores con títulos profesionales de las materias cuya enseñanza les está encomendada.

El cumplimiento de la promesa que en el preámbulo del Reglamento hacíamos diez meses ha, al ofrecer nuestro trabajo, está puesto de manifiesto en el éxito que hemos logrado en tan corto espacio de tiempo al acudir con nuestros alumnos a las oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Correos y en las Academias militares y poder probar con documentos oficiales que todos han sido aprobados en cuantos ejercicios han concurrido.

El nuevo curso empieza el día 1.º de Julio. Pídanse detalles y reglamentos al Director —: Calle de la Concepción 29, 2.º

Bodegas Sta. Engracia Vinos de Montilla, Moriles y Valdepeñas

Oficinas: León Torrellas, 33. — Teléf. 449 —: CORDOBA —: Exportación en Manzanares y Córdoba

Viuda de Juan Fernández Medina

Especialidades exquisitamente embotelladas Solera extra «SANTA ENGRACIA» 2.º «EL SUSPIRO»

R. I. P. A.
EL SEÑOR
D. Francisco Poyato Segovia
Ha fallecido el día 29 de Junio de 1920, habiendo recibido los auxilios espirituales

Su desconsolada esposa doña María de los Ríos, sus hijos doña Concepción y don José, hijos políticos doña Elena Rodríguez y don Amador Delgado, nietos, sobrinos y demás familia del finado.

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el miércoles 30 del corriente, a las diez de la mañana, en la parroquia de Salvador y Santo Domingo de Silos, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe y despide en la iglesia.
No se reparten esquelas.

LA FRIGORIFICA CORDOBESA

Fábrica de HIELO transparente e higiénico y cámaras frigoríficas, Propiedad del Excmo. Sr. Marqués de la Mota de Trejo

Esta Fábrica de hielo transparente, montada con arreglo al último y más perfeccionado sistema norteamericano, que tanta aceptación tuvo el año anterior, está en plena producción y expone sus productos a los precios siguientes:

En la Fábrica situada en la calle Fray Luis de Granada: arroba, 1 peseta; media arroba, 50 céntimos; barras de 53 kilos, que se consideran como 4 y 1/2 arrobas, a pesetas 4'50.

Además se expende el hielo en los puntos siguientes: Convecería Victoriano Rivera, 8; Pasaje de la Victoria, Puerta de Callegos, y Antonio del Pozo, calle Redol. — En estos establecimientos se expenderá el hielo a 15 céntimos el kilo, y dos kilos 25 céntimos; a 50 céntimos la media arroba, y a 1 peseta la arroba.

La Fábrica hace reparto a domicilio. Teléfono, número 462.

Apartmento Núm. 563 **COMPANIA COMERCIAL IBERICA** Telégrafos: Ibercom. Madrid

AVENIDA DEL CONDE DE PEÑALVER, N.º 24. MADRID

PRODUCTOS QUIMICOS E INDUSTRIALES

SUPERFOSFATOS ACIDO SULFURICO COLAS Y GELATINAS
SULFATO DE COBRE ACIDO NITRICO AZUL DE ULTRAMAR
SULFATO DE AMONIACO HIPOSULFITO DE SOSA TEJIDOS «TEXTILOSE», ETC. ETC.

SAQUERIO «TEXTILOSE» PARA TODA CLASE DE ENVASES
ABONOS COMPUESTOS Y SULFATO DE COBRE «PENARROYA»
SALES DE POTASA DE ALSACIA: AGENCIA EXCLUSIVA DE VENTA.

AGENTE REGIONAL: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL — Córdoba

Grandes Talleres Mecánicos de Carpintería
Baldomero Milla

Situados en la calle Reyes Católicos, frente a la casa del Estuche Azucarero de Córdoba y C.º — Teléfono núm. 480.
Se hacen toda clase de trabajos de carpintería de taller y para construcciones.

MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiera. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.

JOSÉ RUANO Y RUANO, Ingeniero. — A. de Canalejas, 38. — Córdoba

MADERAS PORTUGUESAS

ORIENTE, 24 (CRUZ DEL CAMPO)

SEVILLA

VIUDA DE NAVAL MANSO

CORDOBA

Aceites de olivas. Vinos finos de mesa.

—: EXPORTACION —:

Almacenes: San Pablo, 55 y Santa Marta, 21

CARBONELL Y COMPANIA (S. EN C.)

CASA CENTRAL EN CORDOBA (FUNDADA EN 1866)

Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España.
Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Cabra.
Bodegas de vinos finos de Montilla y los Moriles

Fábrica de harinas sistema Austro-Húngaro. Daverio y Bühler. — Producción diaria, 35.000 kilogramos. — Almacén de maderas de Flandes, Austria y América.
Fábrica de fideos y pastas para sopa.

COMPRA-VENTA DE CEREALES Y LEGUMBRES

SEVILLA MELILLA

Grandes almacenes de maderas de Flandes, Austria y América.
Fábrica de aserrar. Acetilinas.
Compra-venta de cereales.

Abastecedores de la Comandancia de Ingenieros — Grandes almacenes de maderas de Flandes, Austria y América. — Fábrica de aserrar y harinas. — Aceites de oliva. Jabón. Vino. Alcolobrar. — Harinas. Azúcar. Hierros. Cementos, etc. etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE

Grandes fábricas de aceites de orujo, Sulfato de Carbono y de Jabones

Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS

Apartado número 7. — Teléfono, 34. — CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

TEJADA Y GARCIA

Coloniales por mayor

Depositarios de la leche condensada suiza marca LA LECHERA y del Carbuero de Calcio marca FARO

Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24. — CORDOBA

En la Casa de Todos

La huelga de matarifes

Ayer, y bajo la presidencia del alcalde accidental don Ramón León Priego, se reunieron en el Ayuntamiento los representantes de la empresa arrendataria de arbitrios del Matadero y una comisión de obreros matarifes, al objeto de estudiar las pretensiones de estos últimos y ver la manera de solucionar este asunto.

Visitando al Capitán general

Ayer y en el Hotel Suizo, donde se hospeda, fué cumplimentado por una representación del Ayuntamiento compuesta del Alcalde accidental don Ramón León Priego y el teniente de alcalde don Manuel Lama, el capitán general de esta región, Sr. Arizón.

Dicha autoridad ofreció devolver la visita al Ayuntamiento.

El estado del hijo del Alcalde

El hijo del Sr. Alcalde, Paquito Fernández de Mesa, continúa mejorando en su estado, aun cuando no ha desaparecido la gravedad.

Son numerosas las personas que diariamente visitan el domicilio de los señores Fernández de Mesa, al objeto de interesarse por su estado.

Entre los que en el día de ayer lo han hecho figura el capitán general señor Arizón.

La velada de S. Pedro

Anoche se celebró la tradicional velada de San Pedro, en tan popular barrio.

Las calles que rodean el templo lucían alumbrado extraordinario, así como el jardín que existe en dicha plaza.

Hubo gran animación, que duró hasta muy entrada la noche.

Asistió la Banda Municipal, que ejecutó escogidas piezas de su repertorio. Mañana nos ocuparemos más detalladamente de esta velada.

Casa de Socorro

En el día de ayer fueron curadas las siguientes personas en este establecimiento:

Francisco Cabrera Sánchez, extracción de un cuerpo extraño en el pie izquierdo; Fernando Medina Diéguez, contusión en la cara; María Ortiz Morales, herida contusa en la región occipital y erosiones y contusiones varias; Rafael Cañas Navarro, herida incisa en la mano derecha y erosiones en los dedos y región carpiana.

Más de 100.000 ptas.

cobradas en un año a las Compañías de Ferrocarriles acredita nuestra competencia y actividad en la gestión de reclamaciones.

Sección a cargo de D. Francisco López Contreras.—CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS.—San Alvaro, 14.

RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva :: CASA FUNDADA EN 1843 ::
:: OFICINAS Y ALMACENES ::
Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

Información telefónica

De Madrid

Madrid 30 (1'30 m)
Manifestaciones del señor Dato sobre el viaje del Rey.
A las tres y media recibió el señor Dato a los periodistas, sin descansar aún y sin quitarse el uniforme.
Los reporteros felicitaron al jefe del Gobierno por el éxito del viaje a Barcelona.

El señor Dato dijo: A las noticias que ya saben ustedes, únicamente tengo que añadir que el viaje ha sido imponente y ha superado a cuanto podía imaginarse.
Hemos escuchado ovaciones delirantes de más de cien mil almas. El espectáculo que se ofreció en la plaza de toros cuando apareció el Rey, es indescriptible. Millares de personas pedían unánimemente la marcha real.

También al salir del teatro del Tivoli fué el Soberano objeto de una manifestación de simpatías, a la que no recuerdo precedentes.

Las que más nos han impresionado han sido las que hicieron al Soberano los obreros de la fábrica de Alella y del Ateneo Obrero.

Renuncio a daros una impresión de lo que la despedida tributada al Monarca ha sido.

Yo solo puedo afirmar que el viaje a Barcelona ha sido un enorme éxito del Monarca para España, y principalmente para Cataluña.

Con esto quedarán deshechas lamentables equivocaciones, demostrándose que Cataluña ama a la monarquía como las demás regiones sus hermanas.

Mañana despacharé con el Monarca, el cual sale para la Sierra de Gredos, donde asistirá a una cacería.

El próximo día cuatro regresará a Madrid y entonces celebraremos Consejo de ministros, y el día cinco saldrá para Inglaterra.

Terminado diciéndoles el señor Dato que esta noche a las ocho se reunirán los ministros en la Presidencia.

Mejoría de Belmonte
Belmonte, en opinión de los médicos, sigue mejorando rápidamente.

Hoy se le ha dado un punto de sutura para abreviar la curación.
Se cree que estará pronto en disposición de reanudar las lides taurínicas.

El conflicto del pan
Los obreros panaderos han afirmado que en vista de la escasez de harinas, que les obliga a interrumpir con gran frecuencia el trabajo dejándoles muchos días sin jornal, están dispuestos a declararse en huelga si no se normaliza el abastecimiento.

El Congreso de la Unión general de Trabajadores
Se ha celebrado la cuarta sesión del Congreso de la Unión general de Trabajadores, acordándose hacer una visita a Pablo Iglesias, para de acuerdo con éste iniciar una campaña de protesta contra los desmanes de la fuerza pública.

Se nombrará un delegado obrero que vaya a cada una de las provincias donde estos abusos se cometen para abrir informaciones.

Se aprobaron las cuentas del comité y un voto particular de disconformidad contra la federación de Washington.

Accidente durante una misa
Comunican de Pozuelo, que cuando se oficiaba una misa en la iglesia de aquel pueblo, cayó en el campanario una chispa eléctrica que derribó el altar mayor, envolviendo en escombros al sacerdote, a los acólitos y al sacristán y al maestro, que se hallaban próximos al altar.

Todos ellos tienen levisimas heridas.

En el Ministerio de Estado
El marqués de Lema nos ha manifestado esta tarde que ha aplazado hasta la semana próxima, el viaje que tenía proyectado a Mondariz.

Ha sido nombrado secretario de primera de la embajada de España en Méjico, don Luis Silva.

Reunión de los ministros
A las ocho de la noche se reunieron los ministros en la presidencia.

Todos ellos se abstuvieron de hacer manifestaciones, coincidiendo en decir que no se trataba de un Consejo, sino de un cambio de impresiones.

No hay más, sino que el señor Dato dará cuenta del viaje del Rey a Barcelona.

Ya no se celebrará Consejo de ministros hasta que se termine la cacería regia en la sierra de Gredos.

Un suicidio
Esta noche se ha suicidado una joven llamada Angela Pozo, la cual ingerió un gramo de cocaína, para llevar a efecto un fatal resolución.

En una carta al juez dice que se suicidó por contrariedades amorosas.

El Consejo de mañana.—La labor parlamentaria del Gobierno

No es cierto que esta noche se haya celebrado Consejo de ministros.

Lo ocurrido fué que cuando los ministros se hallaron en la estación recibiendo al Soberano, se pasieron de acuerdo con Dato para cambiar impresiones poco después, y así lo hicieron.

Mañana se celebrará Consejo en la Presidencia a las cinco de la tarde, para preparar la labor parlamentaria de Ocho, casi toda la cual estará dirigida hacia la resolución de la cuestión social, con arreglo a las modernas orientaciones mundiales.

Considera el Gobierno que tiene fuerza suficiente en el Parlamento, y estima que no será necesario el decreto de disolución, pues estas Cortes, que pudieron aprobar los presupuestos, bien podrán continuar la labor.

En Burgos
Burgos 29.—Se han lidiado toros de Arribas, por las cuadrillas de Varellito y Domingín.

PRIMERO.—Varellito le da tres verónicas deslucidas.
Domingín es aplaudido en un quite.
El animal toma tres varas por una caída.

En el último tercio Varellito comienza con tres pases ayudados, embarrullado. Entra a matar y deja una estocada buena que basta.

SEGUNDO.—De salida limpia el ruedo.
Domingín lo para con unos lances que se aplauden.

El toro toma cuatro varas por igual número de caídas y un caballo muerto. Domingín comienza con el pase de la muerte y sigue con otros valentísimos que se ovacionan.

Entra a matar y deja un pinchazo en hueso. Se hincan de rodillas y a algunos pases más. Pincha nuevamente y es aplaudido. Termina con una estocada delantera y un descabello. (Ovación.)

Port Bou
Anarquista detenido.
Port Bou 29.—La policía ha detenido ayer a un caracterizado anarquista, que se dirigía a Barcelona.

La S. A. Ingeniería y construcciones en Pedro Abad
admite toda clase de peones y mineros para la construcción del túnel del Carpio

OFICINAS: CALLE ANCHA.—PEDRO ABAD

Toros y novillos
En Madrid

Se lidian novillos de Estéban Hernández, por las cuadrillas de Valencia II, Carralafuente y Grandero. En la plaza hay un llenazo. La tarde es espléndida.

PRIMERO.—Valencia lo saluda con unos lances movidos. El toro toma cinco varas, derriba por tres veces a los picadores y les mata un caballo.

Los rehileteros se adornan bien, siendo aplaudidos.

Valencia coge los trastos y muletea desconfiado e insulso, para dejar tres medias estocadas, las tres atravesadas. Sigue trasteando y escucha un aviso. Más pases y consigue descabelear. (Pitos.)

SEGUNDO.—Sale huido y Carralafuente lo sujeta dándole algunos lances como buenamente puede y bailando que es un primor.

El toro se arranca contra un burladero. El animal, que tiene muchísimo poder, toma seis varas por otras tantas caídas, quedando en la arena tres pencos difuntos.

Los rehileteros cumplen rematadamente mal.

Carralafuente desde el primer pase demuestra un miedo insuperable. Da varios pases de pitón a pitón movidísimos y entrando desde lejos deja una estocada baja y ladeada que mata. (Pitos.)

TERCERO.—Granero de Valencia lo recoge con tres lances movidos pero demostrando valentía. (Palmas). También se hace aplaudir en los quites.

El toro toma cuatro varas por tres caídas. Granero coloca un par de frente, siendo ovacionado. Repite con otro par abierto y cierra con medio par.

Con el trapo rojo da varios pases por alto buenos. Intercala algunos de rodillas y da pases magníficos jugando bien el brazo.

Entra superiormente y deja una estocada casi entera colocada en buen sitio, que mata. (Ovación, vuelta y salida a los medios.) Un banderillero se apresura a cortar la areja, pero el presidente no se la concede.

CUARTO.—Valencia da varios lances sosos. El toro toma cuatro varas por tres caídas.

Los banderilleros se portan regularmente.

Valencia, al segundo pase sufre un palotazo en la mano, sin consecuencias. Se pone en pié rápidamente y da algu-

nos muletazos, distanciado. El toro le empuja no obstante la distancia y el público toca palmas de chunga.

Entra a matar y deja un pinchazo sin soltar. Repite con una estocada ladeada después de muchos mantazos y escucha el diestro el primer aviso.

El toro dobla. (Pitos.)

QUINTO.—Tardeando toma el bicho tres varas. Los chicos de tanda banderillean mal.

Carralafuente muletea mal y sufre un desarme. Larga un pinchazo hondo caído que mata.

SEXTO.—Granero veroniquea con estilo y se le aplaude. Con poder y codicia toma el animal seis varas por igual número de caídas y tres pencos para el arrastre.

Granero muletea con precauciones, pues el animal está difícil. Entra a matar y deja una estocada trasera que basta.

En Burgos
Burgos 29.—Se han lidiado toros de Arribas, por las cuadrillas de Varellito y Domingín.

PRIMERO.—Varellito le da tres verónicas deslucidas.
Domingín es aplaudido en un quite.
El animal toma tres varas por una caída.

En el último tercio Varellito comienza con tres pases ayudados, embarrullado. Entra a matar y deja una estocada buena que basta.

SEGUNDO.—De salida limpia el ruedo.
Domingín lo para con unos lances que se aplauden.

El toro toma cuatro varas por igual número de caídas y un caballo muerto. Domingín comienza con el pase de la muerte y sigue con otros valentísimos que se ovacionan.

Entra a matar y deja un pinchazo en hueso. Se hincan de rodillas y a algunos pases más. Pincha nuevamente y es aplaudido. Termina con una estocada delantera y un descabello. (Ovación.)

Informaciones de la provincia

De Palma del Río

El estreno de la obra de Arniches «Los caciques» por la compañía Teodora Moreno, ha constituido aquí un acontecimiento, por el ambiente en que se desarrolla y la intención puesta en los actores al representarla. El marcado sabor pueblerino de que está saturada, las situaciones altamente cómicas que provoca la insensatez ladina del monterilla inculco, pero aprovechado, rememora, quizás, en el pueblo vicios atávicos de política que le hacen reír a mandíbula batiente.

El eterno indiferentismo del Juan español, poniendo la risa en donde hay lágrimas y dolores aún no desterrados, echando a bromo lo que más le interesa, el problema vital de su redención administrativa, de la moral, de la justicia, de la enseñanza, de la salud pública, de todo lo que es su existencia de hoy, su conciencia ciudadana de mañana... ¡Si al menos se sacara partido de la sátira! Pero no... Contentémonos con haber gozado, con haber pasado unas horas deliciosas de gran hilaridad... Eso es lo importante... Lo demás, lo exiguo, lo sin valor... Para qué cansarse.

¡Ya nos los darán arreglado! Si el enfermo se muere inevitablemente es inútil llamar al médico... ¡¡Vivan las caenas!!

La señorita Calmarino y Luisita Gómez sacaron todo el jugo a sus respectivos papeles, imprimiendo a los personajes de la escena el donaire y gracia que ellas tienen, y revelándose una y otra como actrices de cuerpo entero. El señor Gómez, a la altura de su reputación merecida. Los demás intérpretes muy bien, muy adaptables a su cometido en la obra, que resultó regocijante para el público. —Corresponsal.

De Hornachuelos
Buena redada.—Lo es sin duda la llevada a cabo en la noche del 24 del actual por el activo comandante de este puesto de la guardia civil, el sargento don José Gordón Gómez, en la taberna que en la plaza de Antonio Barroso tiene establecida Francisco Maldonado Martín.

A las tres y media de citada noche se personó en dicho establecimiento el repetido sargento acompañado del guardia de primera Pedro Requena Moyano, cogiendo infraganti jugando a los prohibidos a José González Paz, Antonio y José González Carmona, Juan Velasco Guerra (a) Perdigón, José Jiménez Membrives, Manuel López Rodríguez, Manuel Rodríguez Naranjo, Rafael Martín Fernández y Francisco Martín Morilla, los cuales, en unión del dueño del establecimiento, una baraja y cinco pesetas cincuenta céntimos, han sido puestos a disposición del juzgado.

Muy bien, amigo Gordón, y que se repita la suerte es de desear, y ya que ha emprendido ese camino no vuelva atrás hasta ver desterrado de este pueblo ese vicio que solo disgustos puede acarrear.

También en la ya citada noche de San Juan, cuando más concurrencia había en casinos y demás establecimientos, se quedó el pueblo a oscuras. Este caso será ya la millonésima que ocurre, y se precisa que por quien corresponda se imponga a la Empresa que suministra el fluido eléctrico para el alumbrado público el correctivo que se merece, pues creo no será justo que una entidad que cobra religiosamente, venga abusando

de la manera tan escandalosa que lo viene haciendo; pues si hasta aquí, gracias a la cordura y sensatez de este pueblo, no ha hecho ostensible su desagrado a citada Empresa, por las innumerables veces que se repite el caso relatado, tal vez llegue un día que cansado de tanto abuso ocurra lo que menos se pueda esperar.

—Para pasar una temporada al lado de su apreciable familia, llegó de Porcuna nuestra bella paisana, la simpática señorita Conchita Aguilera Ruiz, hija del culto e ilustrado maestro nacional de dicha población, don Pablo Aguilera Solsona.

—Pasan temporada en la hermosa finca que poseen en este término, el vecino de Sevilla y buen amigo nuestro don Antonio Jiménez Bermudo y su distinguida familia.

Que la estancia en ésta les sea grata, como ha sido para nosotros el saludarle.

—Ha dado a luz con felicidad una hermosa niña la señora doña Dolores Rincero Macías, digna esposa del acreditado comerciante de esta plaza don Antonio García Lacalle.

Tanto la madre como la recién nacida, se encuentran completamente bien, lo que muy de veras celebramos.

—De su viaje de novios y después de visitar varias capitales regresaron a esta nuestro digno juez municipal don José Herrera Ariza y su distinguida esposa doña Venilde García Escobar. —Corresponsal.

De Villa del Río
En la mañana de hoy y en nuestra iglesia parroquial, se ha celebrado la boda de la simpática y distinguida señorita Paquita García López, con nuestro buen amigo el funcionario de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. y A., don Antonio Ruiz Pérez.

Fueron apadrinados por don César Martínez, compañero del contrayente y por la bellísima señorita Isabel Ruiz Pérez, hermana de éste.

El acto ha revestido carácter familiar, habiendo sido acompañado no obstante por lo mejor de la localidad, entre los que recordamos a los señores don Urbano y don Manuel Muela, don Cristóbal Ruiz, don Pedro Martínez, don Cristóbal Ruiz Pérez, don Antonio Blanco Carayaca, el señor vicario don Antonio Calero, y don Juan María García.

La nueva pareja salió en el correo para Córdoba, desde donde partirán para Madrid y otros puntos, a pasar la luna de miel. Que sea eterna le deseamos.

—Después de penosa y larga enfermedad dejó de existir en la tarde de ayer, la virtuosa señora doña Cesárea Soler, esposa que fué de nuestro buen amigo don Manuel López Madueño.

La finada gozaba de grandes simpatías y afectos, nacidos en todos por sus bondades y atenciones.

A su desconsolado esposo, a sus hijos don Camilo López Soler y doña María Rincón y a toda la familia en general, damos nuestro pésame más sentido, deseándoles la resignación necesaria para soportar su justo dolor.

Descanse en paz.

De Adamuz
Epidemia.—Se ha extendido en ésta de una manera imponente la enfermedad de sarampión, siendo incalculable el gran número de atacados que hay, según opinión de los facultativos; hasta

ahora se presenta con carácter benigno pero se teme que en lo sucesivo la epidemia se agrave, pues a consecuencia de la misma, han acaecido ya varias defunciones.

El alcalde ha ordenado retiren de la población todo ganado, como el vacuno, de cerda, lanar y cabrio, para evitar el contagio e infección que éstos proporcionarían, y por tanto un elemento eficaz que contribuye a la propagación de dicha epidemia.

Aplaudimos muy de veras a este señor por la tan acertada determinación que ha tomado.

También el inspector de sanidad don Ignacio Sánchez, en vista de los abusos excesivos que venían cometiendo las vendedoras de leche, vióse en la necesidad de analizarla, y como quiera que la leche tenía un cincuenta por ciento de agua, a todas se la vertió, quedándose las pobres mujeres desconsoladas por la medida del señor inspector, sin leche y sin dinero. Nos asociamos a su justo dolor. —V. A.

De Hinojosa del Duque
El día 24 del corriente entregó su alma a Dios la niña Antonia Romero Morillo, hija de don Alfonso Romero Noguero y de doña Araceli Morillo.

Enviamos nuestro más sentido pésame. —Corresponsal.

26 Junio 1920.

CINE VICTORIA
Programa para hoy 30 de Junio:
1.º Represe del 7.º episodio de

2.º Estreno de la 8.ª película del Programa Gaudont

3.º Estreno del 8.º episodio de la gran serie de lujo

A las nueve y media en punto.

Viajero distinguido
emparentado con los famosos cosecheros de A. R. Valdespino y Hermano, se halla en Córdoba. Pregunte usted por

INOCENTE y se convencerá de que es un ciudadano respetable.

La verbera de S. Juan
Final de la lista de regalos recibidos para la tómbola de la verbera de S. Juan:

Don Francisco Yepes, tres cajas de polvos; don José del Río y señora, una paleta de raso pintada al óleo; señores Sobrinos de Guillermo Jiménez, dos imágenes y una figura de china; don Armando La Calle y señora, dos hermosos jarrones bronceados; don Francisco Souza y Ruiz, una figura de china; don Miguel Nogales y señora, dos fundas para maceteros; don Angel Luna y señora, seis abanicos; don Bernardo Herrera, tres muñecas; don Rafael Herrera Baena, una mariposa de filigrana; don Aquilino Zurbano y señora, dos flores decorados; don Cayetano Martín, una bombonera de cristal; don Antonio Pineda de las Infantas, un centro de china; don Francisco Urbano, dos botellas de vino; don Fernando Usano y Rajas y señora, un espejo de plata repujada; don José Albendea, don figuras de china; don Antonio de Dios, dos botellas de sidra champagne.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, cincuenta céntimos por cada día

EL TRABAJO FEMENINO
En esta sección publicaremos gratuitamente, durante dos días cada mes, los anuncios que se nos remitan referentes al trabajo de la mujer, tanto en demandas como en ofertas.

ALVEAR Bodegas de vinos y almacén de bebidas de Antonio del Pozo. Despacho por mayor y menor de vinos de Montilla, exclusivamente de las BODEGAS DE ALVEAR y Valdepeñas superiores, tinto, clarete y blanco. Venta por litros de vino arropado. Vermouth, Cognac, Rom, Ginebra y anisados de Rute, Cazalla y Constantina. Embotellados de todas clases. Vinagre superior a 9 pesetas arroba y 0.70 litro. Notas de precios a disposición de quien las pida. Se sirve a domicilio. RELOJ, 1.—Teléfono, núm. 100.

Aviso al público Desde el día de la fecha queda instalado en el establecimiento de colonias y chacinas que tiene ANDRÉS RODRIGUEZ en la plaza de Antonio Grilo, 2 (Puerta de Gallejos), un despacho de carnes de vaca y de ternera y en especialidad carne de borrego.

La Ideal Nuevamente se han recibido extensas remesas en calzados de lana para niñas y niños y zapatos, medio tacón, para señoritas. —Calle Reloj, 7.—Fidel La-coba.

Se venden avellanas cordobesas por villa número 21.

Se desearia un local dentro de la población o en las afueras, capaz para alojar ocho o diez familias, constando cada vivienda de una o dos habitaciones y cocina, debiendo tener tres habitaciones más independientes de las anteriores. Preferible cerca de la Estación. Para más detalles, en la secretaría de la Delegación de Hacienda.

Se necesita tenedor de libros para dos o tres horas diarias. —Informarán Librería Luque, Victoriano Rivera, 8.

Chacina ¿Queréis buen chorizo y buena morcilla? El mejor de esta tierra lo vende Castilla, Horno del Cristo y Bataneros, 2. Teléfono, 295.

Empleados Se necesitan, Rey Heredia, 13.

Verdes forrajeros Se vende en la Granja Enlaja, finca conocida por Huerta Astillera, maices a 1.50 y alfalfa a 2.50 pesetas el quintal. No se sirve a domicilio. También se vende una noria de hierro seminueva con los cangilones de chapa, todo en buen estado.

Agencia Polo RAFAEL POLO DE ARIZA.—Papelería, objetos de escritorio, artículos religiosos y para regalo.—Cosario a Sevilla, Huelva, Jerez de la Frontera, Sanlúcar, Puerto Santa María, Chipiona y Cádiz.—Billetes kilométricos. —Córdoba: Alfonso XIII, número 48.—Cosario en Sevilla: Manteros, número 11.

Automovilistas Si queréis comprar neumáticos en goma fresca y de inmejorables rendimientos, dirigirse a Cristóbal Sánchez. Stock de neumáticos, aceites, grasas y accesorios para automóviles.—Calle Alfonso XIII, núm. 21, Rute (Córdoba).

Se vende un coche llamado canastilla, de mimbre, nuevo, todo en blanco, sin estrenar.—Para precio y verlo, Barrionuevo núm. 9.

«Letras» es la revista más barata de España; 24 páginas mensuales de literatura, pedagogía, bibliografía y amenidades. 2 pesetas al año. Librería Luque, Córdoba.

Se vende un piano, en buen estado, hasta fin de mes. Para verlo y tratar, Sánchez de Feria, 13, pral. dcha.

Se vende un bufete y un contador, propios para oficina; además una mesa de centro, todo seminuevo.—Para tratar, calle Jesús María, 8 (cochera).

Para complacer a nuestros abonados y clientes, vamos a establecer un servicio económico sobre tasa de talones y rectificación de recibos de portes ferroviarios.—Centro General de Negocios, San Alvaro, 14.

A los trabajadores En Rio Tindeseen trabajo en el oficio de Palero, presentándose en la oficina agencia que la Compañía tiene establecida para la admisión de obreros, tendrán colocación inmediatamente con un jornal de 4.50 a 5 pesetas. La jornada de trabajo es de ocho horas, de siete a once y doce a cuatro. Todo trabajador puede comprar en los Eco-nomatos de la Compañía los artículos de comer y vestir a precios muy reducidos. Pan a 42 1/2 céntimos kilo; tocino, a 2 pesetas kilo; café, a 25 céntimos kilo; azúcar, a 1.30 kilo; sardina, de 38 a 75 céntimos kilo; garbanzos de primera, a 45 céntimos kilo; bacalao, a 1.65 kilo; arroz, a 55 céntimos kilo; jabón, a 90 céntimos kilo; apapagatas, de 1 peseta a 65 céntimos kilo; papagatos, de 80 céntimos kilo; chocolate M. López má. 5.º a 1.95. Los demás artículos, tanto de vestir como de comer, al compás de los mencionados.

Carbones minerales JOSE CIA MUÑOZ.—Carbón para cocinas económicas e industrias.—Don Rodrigo, 90.—Servicio a domicilio.

Asientos de rejilla se están en tiérras de las Rios, 24, bajando la calle P. López, calleja.

Se vende una jardinera dorada, un aparato de nogal y un bufete, todo en buen uso.—Darán razón, Almagra, 16, barbería.

AUTOMÓVILES DE ALQUILER
A TODA HORA DEL DÍA Y DE LA NOCHE
Parada en el Gran Capitán
TARIFA
De 7 de la mañana a 11 de la noche 10 pesetas hora
De 11 de la noche a 7 de la mañana 7
Fuera del radio de la capital, precios convencionales.
Para informes, en la Secretaría del Hotel España y Francia